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本报讯（记者 王文霞 通讯
员 王姚红 实习生 陆颖 文/图）郑
州公路运输枢纽客运南站是我市
实施客运站外迁规划中，首个开
工建设的新车站，主要承运西南、
东南、南部的客流。昨日，记者来
到位于京广路与南三环交叉口的
新南站建设现场，看到站房雏形
已显露出来，今年春运，旅客就能
在新南站坐车了。

新南站总建筑面积 16738 平
方米，其中主站房建筑面积11915
平方米，分为3层，工程投资1.1亿
元。工程于去年 10月 27日开工，
目前已完成主体结构施工，金属
屋面工程檩条安装已完成 80%，6
月 25日屋面就能全部完工。从 6
月1日起开始室内装修，年底就可
投入使用。

新 南 站 的 外 形 像 飞 机 机
身，屋面闪着浅灰色的金属光
泽。这种金属屋面称为铝镁锰
金属屋面，6000 多平方米的面
积也是郑州同类屋面中最大的

一个。这种屋面不用做防水，
使 用 寿 命 可 达 50 年 。 虽 然 好
看又耐用，但施工起来却不容
易。铝镁锰金属屋面由一个个
0.4 米 宽 、60 米 长 、1 毫 米 厚 的
长条组成，强度很高。而站房
的 屋 面 都 是 由 斜 坡 、弧 面 构
成，要求精度很高。为此专门
从外地请来一个专业的加工企
业，通过机器把金属条加工成
各 种 形 状 ，再 一 个 个 扣 起 来 ，
最终组装成屋面。中建二局负
责该项目的经理杜建峰，曾参与
郑州国际会展中心“大伞”部分的
施工。他说，新南站的新亮点是
它的金属屋面。

与老车站相比，新南站更加
人性化。新南站采用现在站场设
计的新理念，就是小站房、大站
场，实现旅客的“快进快出”。公
交车可以直接开进站房，而长途
客车有专用的停车位，上面是用
钢结构搭成的大棚，旅客出行再
也不用担心风刮日晒和雨淋了。

本报讯（记者 裴其娟）昨日，记者从市
爱卫会获悉，我市正在全面部署第23个“世
界无烟日”活动，将通过广场宣传、社区沙
龙、主题班会等多种形式，围绕“性别与烟草
——抵制针对女性的市场营销”的主题，宣
传吸烟的危害，特别是对女性的危害。建议
31日活动市区所有商场不售香烟，机关、学
校、饭店等公共场所戒烟一天。

《市爱卫关于开展第 23个世界无烟日
活动的通知》要求，各县（市）区爱卫办要督

促乡（镇）、办事处、社区，把健康教育专栏更
新为“吸烟有害健康”相关内容，及时清除公
共单位擦鞋机、飞机场候机室手推车、住宅
楼电梯间等处的烟草广告。

5 月 31 日无烟日当天，将在广场、游
园、集贸市场、大型超市、居民区等市民聚
集场所举行集中宣传活动，各办事处要至
少选择一个社区，组织辖区居民开展主题
沙龙活动，市教育局要组织中小学生开展

“拒吸第一支烟”主题班会活动，市文化广

电新闻出版局要组织影剧院在电影开场
前播出控烟知识，组织网吧统一在电脑桌
面增设公共场所禁烟的宣传内容，市爱卫
会将建议市区所有商场在无烟日当天不
销售香烟，机关、学校、饭店等公共场所戒
烟一天。同时，将配备足够的吸烟检查
员，加大对违反《郑州市公共场所禁止吸
烟条例》吸烟行为的执法力度，确保公共
场所无吸烟现象。

“走进畅通郑州重点项目现场”之八

新南站预计春运启用

本报讯（记者 安群英 见习记
者 孙婷 文 李利强 图）昨日，二七
区市政局的几位工作人员在康复前
街与康复后街驾驶着借来的高空升
降车对下垂和凌乱的空中线缆逐条
理顺，进行统一整治捆绑。

二七辖区目前是工地较多的城
区，地铁在辖区地段试工，京广路南
路扩宽改造部分地段已经进入建设
阶段，车来车往运送生产资料和建
筑垃圾，齐礼阎、高砦城中村改造产
生的下房土，每天也需要及时清运，
大型清运车在作业时，经常会碰撞
空中线览，造成线缆断裂、下垂等现
象，车辆行人避让时会造成交通拥
堵，存在一定的安全隐患。

根据空中线缆的归属单位，二
七区市政局曾组织电信、联通、移
动等郑州分公司、郑州铁通、河南
有线广播电台等架空线运营商，针
对辖区架空线整治工作进行研究，
分期、分批整治空中线缆。

据二七区市政局局长牛军领
介绍，空中线缆整治以市区三环内
道路为重点，对不具备入地条件的
架空线缆进行捆扎和归拢；对整治
范围内道路上已建有通讯管道的，
充分利用，争取入地。区市政局近
期还将对政通路、人和路、代庄南
街、庆丰街、保全街、交通路等道路
上的架空线缆进行入地，从根本上
解决空中线缆私拉乱扯问题。

五保供养标准
今年再次上调

本报讯（记者 李娜）记者从昨日上午召开的
省老龄工作委员会第八次全体会议上了解到，今
年我省将继续提高农村五保供养水平，分散供养
标准由1100元提高到不低于1200元，集中供养标
准由1600元提高到不低于2000元。

2010年 1月起，我省企业退休人员基本养老
金再次提高，月人均增加148.95元，增幅高于全国
平均水平，调整后全省企业退休月人均养老金达
到1277.91元。今年，我省企业退休人员养老金将
再次提高，幅度不低于平均养老金水平的 10%。
同时，继续提高农村五保供养水平，2010年农村
五保分散供养标准由 1100元提高到不低于 1200
元，集中供养标准由1600元提高到不低于2000元
（21个新型农村社会养老保险试点县除外）。提
高标准部分，省财政将负担50%。

据悉，今年省财政厅将安排资金1亿元，资助
农民参保，确保 21个试点县（市、区）60岁以上的
参保老人及时足额领取养老金，并积极向中央有
关部门申报争取我省扩大试点范围。

近百名公务员
福利院做义工

本报讯（记者 李娜 通讯员 李卫华）“这孩子
真可爱，吃东西的样子和我家孩子一个样儿……”怀
抱只有11个月的孤儿小壮壮，来做义工的范文香热
情地给他喂送辅食。昨日上午，民政局组织近百名
公务员来儿童福利院做义工，在儿童节来临之际，给
这里的孩子们献上了一份爱心礼物。

除了捐赠了 1万元的爱心款之外，近百名义
工分成了几组，男义工们挽起袖管擦起了玻璃，女
义工们则去帮助孩子们进行护理、康复辅助、辅助
教育等。在手工室，义工们和孩子们一起剪纸、贴
画，一会儿，各种小动物和植物造型就活灵活现地
被裁剪了出来；在婴儿室里，有过生养经历的妈妈
们也发挥特长，抱着孩子们喂辅食；在走廊里，正
在进行康复训练的孩子们在义工的帮助下，扶着
墙壁慢慢地行走……

一位义工告诉记者，虽然儿童福利院的孩子
们在智力、身体、家庭上是残缺的，但是他们所应
该得到的爱却不能残缺。他说：“以后我们不仅会
在逢年过节的时候来看孩子们，在平日里有时间
就来看看他们，让他们也感受到来自社会各界的
关爱和呵护。”

金星结对帮扶小学
爱心电脑送给孩子
本报讯（记者 赵文静）六一儿童节即将到来，

金星啤酒集团干部职工代表昨日来到结对帮扶
的管城区十八里河乡王垌村小学，为孩子们送去
图书文具、液晶电脑等节日礼物。

长期以来，一些农村学校由于受地理位置及
经济因素影响，学生的就学环境及课外活动远不
及城区学校，为了能够给乡镇的学生提供一个良
好的学习环境，丰富他们的课外生活，进一步缩
短与城区孩子的差距。金星集团向结对帮扶学
校王垌村小学赠送包括液晶电脑、图书、蓝球、书
包、文具等共计 500余套件，价值 29980元的文体
用品。

在王垌村小学的二楼阅览室里，孩子们看
着《英雄人物故事》《科普知识画册》等一本本
设计精美、图文并茂的图书被整齐摆放在书架
上，4 台新电脑安装完毕，大家都高兴地讨论起
这间漂亮的电子阅览室。据介绍，该阅览室也
是由金星捐赠，是王垌村小学的第一间电子图
书阅览室。

昨日上午，桐柏路街道办事处组织机关干部、环卫工人、巡防队员
等150人，对火车北站西干道沿线的垃圾进行集中清理，使沿线的脏、
乱、差面貌得到改善。 本报记者 杨学栋 摄

联合行动集中治理
商城遗址积存垃圾

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 刘楠楠
李纯洁）记者从有关方面得知，管城区近
日集中大量人力、物力、财力，对城南路商
城遗址周边的生活垃圾和建筑垃圾进行
集中清理，确保遗址周边卫生不留死角。

郑州市民普遍关心的商城遗址公园
建设的拆迁工作基本完成，由于资金、项
目等综合原因，建设工作一直没能全面展
开，因此造成拆迁后的商城遗址周边，大
量建筑以及生活垃圾积存，给市民生活带
来不便。

商城遗址周边居住大量老城区居
民，流动商户多，城市环境卫生状况复
杂，加之一些居民、商户环保、卫生意识
不高，部分居民、商户向遗址拆迁工地倾
倒生活和建筑垃圾。即将入夏，大量积
存的垃圾将严重影响居民生活，也会对
即将到来的“全国卫生城市”复检带来不
利影响。为此，管城区西大街、东大街等
办事处与商城遗址拆迁安置办公室联合
行动，对城南路商城遗址积存垃圾集中
治理，昨日，仅西大街办事处就清理垃圾
70余车。

商城遗址拆迁安置办公室也采取措
施，在遗址拆迁工地周边加装施工围挡，
对围挡破损之处及时增添。通过各方综
合治理，城南路商城遗址拆迁地段的“脏
乱差”现象已明显改观。

本报讯（记者 栾月琳）读者
拨打本报党报热线反映，每天在
沁河路金水河桥桥面上，大量蔬
菜、水果商贩占道经营，严重影
响居民群众的正常通行，希望有
关部门尽快治理。

昨 日 ，记 者 来 到 现 场 查

看。虽然已经是上午 10 点多
钟，可是在沁河路金水河桥桥
面上占道经营的蔬菜商贩、水
果商贩达数十家。居民反映，
自打齐里阎村拆迁改造开始，
这里就形成了自发的集贸市
场。每天清晨 5 点多就有商户

来此占道贩卖蔬菜、水果、小食
品等，多数商户整天在此经营，
严重影响周围居民正常出行。
桥东一位固定商户说：“此桥是
中原区与二七区行政区划分界
线，桥东归二七区，桥西归中原
区，因此形成两个区都该管，结
果两个区都没人管的局面 ，以
致形成沁河路金水河桥桥面占
道经营长期存在局面。”

附近市民呼吁，相关城市管
理部门切实行动，尽早治理该桥
上占道经营、影响交通的问题。

4岁女孩患白血病
呼吁爱心人帮一把
本报讯（记者 杨学栋）4岁女孩王艺佳是个

多才多艺、活泼可爱的孩子，但是两个月前被查出
患上白血病，这对于王艺佳的父母来说无疑是晴
天霹雳，一家人幸福的生活就这样被打破。目前，
王艺佳父母手里只有一两万元，15余万元的治疗
费用还没有着落，希望社会爱心人士能帮一把。

昨日下午4时，记者在市儿童医院住院部2楼
的病房，见到王艺佳和她的妈妈王海芹时，小艺佳
正在妈妈的指导下看书学习。“ 刚开始检查出白
血病时，我都不敢相信，问了大夫三次。艺佳平时
身体挺好的，怎么会得这病呢？接受不了。”王海
芹边说边抹眼泪。据王海芹介绍，今年3月份，小
艺佳一直高烧不退，她和丈夫最后把艺佳送到市
儿童医院后，结果查出艺佳患上白血病，得进行两
年半的治疗，共需费用20多万，首期得连续治疗4
个月。经过两个月的治疗，已花去4万多元。

艺佳的家境不富裕。爸爸王永刚开了个小商
店，艺佳被查出白血病后，为了筹钱给女儿治病，
王永刚 5万元把商店转让，然后又去一家超市卖
东西，挣钱给女儿治病。王海芹则在一家饭店打
工。王艺佳所在的中原区卧龙实验幼儿园得知情
况后，发出“少吃一包零食、少买一个玩具、奉献一
份爱心，救救小艺佳”的倡议书，300多个孩子和
40多个老师踊跃捐款，孩子的家长得知后也纷纷
献爱心，共筹集善款5000元。

空中电缆私拉乱扯
集中捆扎排除隐患

占桥经营影响通行
相关部门尽快解决

本报讯（记者 李娜）河南省慈
善总会“小额冠名爱心基金”一经
设立，受到广大爱心人士的热烈
欢迎。随着儿童节的到来，很多
家长想办理以孩子名字冠名的小
额爱心基金作为礼物送给孩子。
如今，这个想法可以实现了。

为让更多人了解“小额冠名
爱心基金”，促进“人人慈善、快乐

慈善”的公益理念在中原大地生
根发芽、渗透到每一个普通家庭，
应广大市民要求，5月 30日上午 9
时 30分，河南省慈善总会首批小
额冠名爱心基金启动暨宣传推广
活动将在省人民会堂广场隆重举
行。届时，省慈善总会将现场办
公，方便爱心人士办理小额冠名
基金手续。

本报讯（记者 丁友明 实习
生 徐宗福 文/图）六一儿童节来
临之际，市公安局交警支队九
大队的女民警昨日陪同儿童福
利院的孩子来到人民公园，陪
孤残儿童提前过节，孩子们在

“ 警 察 妈 妈 ”无 微 不 至 的 关 爱
中度过了一天幸福的时光。

公园里，孩子们仿佛步入五
彩斑斓的童话世界，他们同“警
察妈妈”一起欢快地坐过山车、
荡秋千……女警们还为孩子们
准备了一个生日蛋糕，在“警察
妈妈”的呵护下，孩子们玩得甭
提多开心了。

民警张辉告诉记者，这些孩
子长期生活在福利院里，他们需
要家庭的温暖和生活氛围。相
信有了更多“警察妈妈”的关心
和爱护，这些孤残儿童的生活会

变得更加丰富多彩，也更有利于
他们身心的健康成长。希望更

多的“警察妈妈”们参与到爱心
行动中。

“警察妈妈”陪孤残儿童提前过节

首批小额冠名爱心
基金月底开始办理

党报热线党报热线
热 线 电 话 67655555 发 短 信 至 ：

106618583513（移动、联通）、106218583513
（电信）（0.5元/次，不含通信费）。

本报讯（记者 郑磊 黄永东）“整条街都很难闻，晚上
睡觉根本不敢开窗……”昨日，市民张女士向本报热线
反映，因附近拆迁，南顺城街唯一的环保公厕被挪窝闲
置，这让附近居民很不方便。

“这条街饭店多，附近都是物流公司，每天过往的人
很多，没有公厕根本没法办。”南顺城街的张女士无奈地
说，因附近拆迁，一个多月前唯一的公厕被移到同善里，
但公厕一直不通水电，开始无限期“罢工”。记者来到现
场看到，几里长的南顺城街是物流公司集结地，每天都
有很多客户和车辆，一派车水马龙的景象。“当时开发商
开发中实小区时，把南顺城街的公厕给拆了，后来整个
南顺城街都没有公厕。”附近居民表示，经过他们再三申
请，最后终于建了一座环保公厕。“方便没多久，现在又
搬走了，街道又成了原来的脏乱差样子。”居民们说，由
于找不到“方便”去处，不少人便在原来公厕附近露天

“方便”，实在很不雅观，也很影响市容。
现在正值“创卫迎复审”关键时刻，这种事情到底归

谁管理？记者随后联系到西大街办事处，工作人员表
示，公厕是因拆迁暂时移到同善里的，因没有水电暂时
停用，市政部门近期将在此处建一座新公厕；至于公厕
附近脏乱差的问题，他们已通知所辖社区尽快处理。

南顺城街公厕挪窝
附近居民很不方便

无烟日建议停售香烟一天


